



# Wo ist was los?

Vereine | Verbände | Termine



## ■ WAV-Jubiläum: 90 Jahre erfolgreiches Wirken für Nickenich

Bürgerfest am 2. September in der Kulturscheune

NICKENICH. KS. Auch in Nickenich herrschte Anfang des 20. Jahrhunderts in den Arbeiterwohnungen Armut, Not und Trübsal. Geldnot bestimmte das Leben in armseligen Zimmern, die schwerlich ein menschenwürdiges Zusammenleben ermöglichten. In den Behausungen der Arbeiter konnte man sich selten ärztliche Versorgung leisten, weinten die Kinder vor Hunger und hegte niemand Hoffnung auf eine bessere Zukunft. Niemand? Nicht ganz: Einige Nickenicher, wie Leonhard Andernach, Josef Klein oder Franz Lehmler, hatten eine Vision von einer lebenswerten Zukunft der Arbeiter und gründeten zu ihrer Verwirklichung am 21. Januar 1927 die Wirtschaftliche Arbeiter Vereinigung (WAV). 90 Jahre später ist ihr Zukunftsbild Wirklichkeit geworden, sind in Nickenich Armut, Not, Trübsal und Hoffnungslosigkeit aus nahezu allen Arbeiterwohnungen vertrieben.

In einer Zeit der Ausbeutung von Arbeitern schrieb sich die WAV ein hehres Ziel in ihre Gründungsstatuten: „Wahrung und Förderung der Interessen des Arbeiters bzw. seine Gleichberechtigung voll und ganz zu vertreten und die Wünsche und Beschwerden innerhalb der Gemeinde Nickenich zu rechtfertigen.“ Erreicht werden sollte dies durch die ebenfalls in den Statuten festgeschriebene Absicht: „... mit den anderen Schichten der Bevölkerung Hand in Hand zum Wohle der Gemeinde mitzuarbeiten.“ Seit neun Jahrzehnten setzt die WAV ihre selbst gestellte Herausforderung um, bestimmte maßgeblich die Entwicklung von Nickenich zu einem Ort mit hoher Lebensqualität.

Politik mit Weitblick, Mut, Zielstrebigkeit, Sozialkompetenz und Tatkraft braucht die respektvolle Anerkennung der Bürger



Ein starkes Team: Mandatsträger der WAV.

Foto: privat

nicht zu suchen, sie bekommt sie geschenkt. So wundert es nicht, dass die WAV in den Wahlen der vergangenen 90 Jahre – klammert man die unseligen Jahre der Nazi-Herrschaft aus – nahezu ununterbrochen die Mehrheit in der Gemeindevertretung bekam. Entsprechend hat der amtierende Bürgermeister Gottfried Busch 1992 das Erbe von sechs erfolgreichen WAV-Vorgängern angetreten: Johann Schuld (1928 1931), Oswald Gesell (1931 1933 und 1945 1946), Peter Schmitt (1946 1950), Johann Wilkes (1950 1956), Josef Schneider (1964 1967), Franz Nilius (1968 1992). Ihnen allen war ein Denken und Handeln gemeinsam, das sich an den Worten des in Nickenich geborenen SPD-Politikers und Gewerkschaftlers Werner Klein orientierte: »Aufgaben der Gegenwart und Zukunft können nur erfüllt werden, wenn man sich zur Geschichte bekennt.«

Viele der aktuell anstehenden gesellschaftlichen Aufgaben, wie Altersarmut, demographischer Wandel oder die Integration von Flüchtlingen, müssen weitestgehend von und in den Kommunen gemeistert werden. Die WAV wird sich der Lösung

dieser Herausforderungen stellen, so wie sie sich selbst sieht: Kompetent – Bürgernah – Zukunftsweisend.

Jetzt hat aber auf der WAV-Agenda das Bürgerfest zum 90-jährigen Jubiläum höchste

Priorität. Alle Nickenicher sind herzlich eingeladen, am 2. September ab 15 Uhr in die Kulturscheune zu kommen – und gerne eine Erinnerung an die bewegte und bewegende Geschichte der WAV mitzubringen.



**Herbstfest KC Nette Plaidt**  
**Bootshaus Wankelburgsweg**  
**23.09.2017 ab 14:30 Uhr**

Programm für Kinder  
 Kürbisbasteln  
 Apfelfangen  
 Stockbrot backen  
 Kinderschminken  
 und viel mehr Spaß & Spiel

Gemütliches Beisammensein  
 Leckerer vom Grill  
 Kaffee und Kuchen  
 Gekühlte Getränke

